

BIESHEIM

La généalogie de la famille Haumesser dans un livre

Grâce au travail et aux recherches de deux passionnés, les Haumesser disposent d'un livre qui regroupe les différentes branches de la famille depuis leurs origines. L'ouvrage est disponible auprès des auteurs : Patrice Hirtz et Bernard Haumesser.

Le Kunheimois Patrice Hirtz est devenu une référence en la matière. Au fil des années, ce généalogiste amateur averti, trésorier de la Société d'Histoire de la Hardt et du Ried, a constitué une base de données contenant plus de 180 000 individus. De nombreux particuliers désireux de dresser leur arbre généalogique font appel à ses services.

Les traces d'un chevalier

C'est en lisant un article de presse consacré à l'édition d'un livre sur la famille Gantz de Kunheim que Bernard Haumesser, de Herrlisheim, a contacté Patrice Hirtz pour l'aider à reconstituer les différentes branches de Haumesser depuis leurs origines. Au terme d'une année de travail, les deux chercheurs passionnés ont réussi à remonter



Bernard Haumesser (à g.) et Patrice Hirtz, les deux auteurs présentent leur livre, ici devant le monument aux morts de Biesheim où sont gravés les noms de trois Haumesser : Gérard, Jérôme et Joseph, tombés au cours de la Seconde Guerre mondiale. Photo L'Alsace/Jean-Marc LALEVÉE

jusqu'en 1235, retrouvant les traces d'un chevalier, Rudolf der Howemesser, de Vendenheim, et en 1363 d'un certain Symund Haumesser, de Saint-Hippolyte, échevin de Strasbourg. Dès le XIV^e siècle, on retrouve le patronyme à Sélestat.

Mais, il semblerait que le berceau de cette lignée se trouve à Kunheim, qu'elle aurait quitté à l'époque des seigneurs de Rath-

samhausen lorsque ce village a opté pour la religion protestante.

Des descendants jusqu'en Australie

Elle a ensuite essaimé à Biesheim, à Baltzenheim où elle est mentionnée au XVIII^e siècle, ou encore à Artzenheim vers 1696. Quoi qu'il en soit, des descendants sont de nos jours présents

un peu partout en Alsace, à Paris, aux USA (dans l'Illinois et l'Ohio) et même en Australie.

L'ensemble de ces découvertes a été retranscrit dans un très beau livre de 400 pages, contenant de nombreuses illustrations, des dessins réalisés par Bernard Haumesser, des croquis, des blasons, des photographies, etc.

Un patronyme, un métier

Enfin pour être exhaustif, le patronyme Haumesser est dérivé d'un nom de métier issu de « haumesser », qui signifie « mesureur de coupes de bois » (« Haue » désignait autrefois une coupe de bois en forêt et « Messer », à ne pas confondre avec « das Messer » - le couteau -, veut dire, le mesureur). À noter que le principal métier exercé par les Haumesser était celui de... charron.

L'ouvrage est disponible aux domiciles des deux auteurs au prix de 40 € : Patrice Hirtz 89 rue Principale 68 320 Kunheim, Tel. 06 11 43 89 07 ; Bernard Haumesser, 34 rue Saint-Pierre 68 420 Herrlisheim, Tel. 03 89 49 36 66 ou 06 15 65 74 50.

Jean-Marc LALEVÉE

DESSENHEIM

Kilian Litzler, nouveau secrétaire général de mairie

Arnaud Jacob a quitté le secrétariat de la commune de Dessenheim pour le poste de secrétaire général à la mairie de Blodelsheim. Il est remplacé par Kilian Litzler, qui y occupait déjà la fonction d'adjoint administratif.

Kilian Litzler est âgé de 35 ans et réside à Luemswiller. Il est titulaire d'un Deust (diplôme d'études universitaires scientifiques et techniques) et d'un diplôme du département d'études territoriales. Il a travaillé pour des associations en tant que conseiller juridique, jusqu'à son embauche dans la commune de Dessenheim, en mai 2016. Pendant ses études il a fait des stages au service juridique de la Ville de Zillis-



Kilian Litzler. Photo DNA/Claude DIRINGER

heim, et dans ceux de la police municipale et jeunesse à Sélestat. Il se passionne pour la musique et la pratique de la guitare.

CHRONIQUE RELIGIEUSE

OFFICES CATHOLIQUES

Communauté de paroisses Hardt près Thierhurst
Rustenhart : sa. à 18 h 30, messe.
Namsheim : di. à 10 h, messe.
Logelheim : di. à 10 h, messe, fête patronale.
Thierhurst : di. à 15h30, messe, salement des malades.
Paroisse Saint-Georges d'Andolsheim : sa. à 18 h 30, messe.
Communauté de paroisses Saint-François-et-Sainte-Claire sur Ried et Hardt
Fortschwihr : sa. à 18 h 30, messe.
Baltzenheim : di. à 10 h, messe.
Communauté de paroisses Saint-Étienne en Pays de Brisach

Volgelshem : sa. à 18 h 30, messe.

Neuf-Brisach : di. à 11 h, messe.

CULTES PROTESTANTS

Consistoire d'Andolsheim
Andolsheim-Sundhoffen-Appenwihr : di. à 9 h 30, culte à Andolsheim.
Algolshem-Neuf-Brisach-Wolfgartzen : di. à 10 h 45, culte à Neuf-Brisach.
Jobsheim-Kunheim-Muntzenheim : di. à 10 h, culte de rentrée et Sainte Cène à Kunheim.
Horbourg-Wihr/Bischwihr : di. à 10 h, culte de rentrée à Bischwihr.
ÉGLISES ÉVANGÉLIQUES
Églises évangéliques du Pays de Brisach et mennonite Bétel à Algolshem : di. 10 h, culte.

MUNTZENHEIM

Une nouvelle équipe communale



Photo DNA/Jean SITTLER

Suite aux départs de Giovanna Durupt, Cindy Lopez, et Alexandre Cousin, l'équipe du personnel communal de Muntzenheim a subi un profond remodelage. De retour depuis le premier mars dernier, Aurélie Gebhard a repris ses fonctions de secrétaire générale. Après un détour professionnel de trois ans dans le privé en tant que formatrice sur logiciels dédiés aux mariages, Aurélie Gebhard aura loisir de dynamiser son poste grâce à son expérience, sa disponibilité et son sourire. En tant qu'agent administratif, Anne Runacher a profité de la vacance du poste pour se rapprocher de son domicile (Andolsheim) et de ses trois enfants. Chargée d'accueil depuis six ans à Stotzheim (Bas-Rhin), elle saura être à l'écoute de son nouveau village d'adoption. Habitante Muntzenheim, conjoint de Virginie Krepp, et père de deux enfants, Cédric Ferreira, après douze ans chez Castorama et une formation d'économiste, seconde Julien Prudhomme en tant qu'agent technique. Le maire Marc Bouché et son conseil municipal ne doutent pas de l'intégration et de la bonne cohésion de cette nouvelle équipe.

L'excellence de l'Orchestre philharmonique de Strasbourg

L'Orchestre philharmonique de Strasbourg s'est produit pour la première à l'Espace Ried brun, à Muntzenheim, devant une salle comble, vendredi 15 septembre. Dans son mot d'introduction, Marc Bouché, maire de Muntzenheim et président du Syndicat Pôle Ried Brun, a souligné que ce concert décentralisé a pu voir le jour grâce au soutien de la Collectivité européenne d'Alsace (CEA) et la Ville de Strasbourg, partenariat culturel qui a permis de proposer gratuitement ce concert.

Eric Straumann, maire de Colmar, président de Colmar agglomération et conseiller d'Alsace, a précisé que ces concerts décentralisés, au nombre de huit, ont été programmés dans des communes des deux départements alsaciens permettant l'accès à un large public.

Sous la direction d'Aziz Shokhakov, la soixantaine de musiciens a interprété des œuvres de Joseph Haydn, Robert Schumann et Ludwig van Beethoven.

Dès qu'ont résonné les premières notes de la *Symphonie n° 100* de Haydn, l'auditoire a été plongé au cœur de la musique, vibrant aux passages enjoués, entrecoupés par les percussions, qui ont donné le surnom de « militaire » à cette symphonie. Dans le *Concerto pour violoncelle*



Les musiciens de l'Orchestre philharmonique de Strasbourg étaient dirigés par Aziz Shokhakov, considéré comme l'un des chefs les plus doués de sa génération. Photo DNA/Nadine RESCH

de Robert Schumann, le public a pu apprécier la virtuosité du violoncelliste Fabien Genthialon.

Appuyé par l'ensemble de l'orchestre, le violoncelle solo a exprimé tantôt la tristesse tantôt la rêverie, alternant rythmes lents et rapides dans un bouquet d'émotions. Pour la *Symphonie n° 4* de Beethoven, les airs mystérieux et

paisibles interprétés par les différents pupitres ont été ponctués de passages où l'orchestre jouait à l'unisson donnant toute la puissance de la composition, dans un caractère théâtral.

Tout au long du concert, les musiciens ont été gratifiés d'applaudissements nourris.

Nadine RESCH

ARTZENHEIM

L'arrêt de bus « Théâtre », à Colmar, est réactivé

Voici l'essentiel du conseil municipal d'Artzenheim qui s'est réuni mardi 29 août sous la présidence du maire Claude Gebhard.

La commission consultative communale de la chasse 4C et commission de dévotion a été renouvelée, les membres conseillers des deux commissions sont Claude Gebhard, Denis Oculy, et Jean-Marc Remond.

Le rapport d'activité 2022 de la Communauté de communes Alsace Rhin Brisach peut être consulté à la mairie aux heures d'ouverture.

Alain Kunegel, adjoint, rend compte de deux réunions sur le sujet du transport scolaire avec

la Région Grand Est et les transporteurs concernés, et informe les élus que sa demande de réactivation de l'arrêt « Théâtre », à Colmar, a été entendue. Depuis le 1^{er} septembre, l'arrêt « Théâtre » est desservi au départ d'Artzenheim par la ligne 68R020 (départ 6 h 45 en période scolaire, 6 h 52 pendant les vacances scolaires) ; les départs de 6 h 59 (annuel) et 8 h (période scolaire) desservent uniquement la gare de Colmar et le lycée Blaise-Pascal ; Les services retours de 12 h (annuel et double scolaire), 15 h 50 (annuel), 17 h 10 (scolaire) et 18 h 05 (annuel) transitent également par l'arrêt « Théâtre » de Colmar.

Au programme de la Communauté de paroisses Saint-François et Sainte-Claire

Pour la première des communions, sont concernés les enfants nés en 2015 ou entrant en CE2 en septembre. Nouveauté cette année, un groupe de collégiens qui souhaite vivre la première des communions s'est constitué, d'autres jeunes peuvent les rejoindre ; renseignements auprès de Christelle Diebold au 06 26 57 23 27.

Pour la confirmation, sont concernés les jeunes nés en 2010 ou entrant en classe de 4^e ; renseignements auprès de Christine Mergel au 06 70 09 10 42. Enfin, la fête paroissiale Saint-François de la Communauté de paroisses se déroulera les samedi 7 et dimanche 8 octobre dans la salle des fêtes de Muntzenheim. Au programme : samedi 7 octobre à 18 h 30, veillée de louanges plus repas partagé ; dimanche 8 octobre, à 10 h, célébration durant laquelle seront accueillies plus spécifiquement les personnes en parcours vers un sacrement.

TROUVÉ

GRUSSENHEIM

Une veste grise (marque Jupiter) a été trouvée au hangar communal de Grussenheim ; elle peut être récupérée à la mairie.

ORDRE DES INFIRMIERS - INFIRMIÈRES

ANTOINE Dorothee SCHUBETZER Maryline Infirmières D.E

vous informent du déménagement de leur cabinet situé auparavant au 1 place de l'Europe 68600 VOLGELSHEIM (à côté de la pharmacie) à quelques pas de là au 4B Place de l'Europe 68600 VOLGELSHEIM (dans les locaux du cabinet médical de Dr Ritter) à compter du 1^{er} septembre 2023.

Les soins sont toujours prodigués à domicile et au cabinet 7/7 sur RDV

TÉL. 03.89.72.82.33